# SAINT-RÉMY-EN-BOUZEMONT / Exposition En rouge et noir

Ce week-end dans son atelier, l'ébéniste Jean-Pascal Lheureux expose ses dernières créations : des meubles et des sculptures murales aux lignes naturelles et brutes, laqués et cérusés.



**Parmi** ses dernières créations: des sculptures murales le thème des fleurs.

'EST à Saint-Rémy-en-Bouzemont, dans une ancienne gendarmerie, que Jean-Pascal Lheureux sculpte, depuis sept ans, le bois. Cet ébéniste et tourneur sur bois ne crée pas (ou très peu) de meubles classiques. Il préfère laisser libre cours à son imagination. «Le côté graphique m'intéresse particulièrement », indique cet homme de 42 ans.

Jean-Pascal Lheureux transforme ainsi un tronc de platane en... un fauteuil confortable qu'il a brûlé auparavant sur un feu pour lui donner l'aspect fissuré, avant de le brosser et de le peindre. « J'ai réalisé cette œuvre il y a un an et je l'ai exposée au parc du château de Joinville », précise-t-il avec fierté.

Il caresse ensuite de la main un magnifique secrétaire qu'il a fabriqué avec des lamelles en bois compressé. Il les a laquées puis patinées pour donner au meuble cet aspect contemporain. Le piétement, en revanche, a été conçu avec des bouts de bois de chêne, qui viennent tout droit de la forêt du Der, « pour obtenir ce côté brut ». De fines lanières en cuir permettent de fermer le secrétaire. « J'ai conçu ce meuble cet hiver. C'est le troisième d'une série », souligne cet ébéniste qui en a déjà vendu deux. À l'autre bout de la pièce, Jean-Pascal Lheureux montre une console en bois massif qu'il a imaginé à partir d'une simple forme dessinée sur un bout de papier.

Ces meubles aux lignes naturelles et brutes ont nécessité entre 70 et 80 heures de travail. Ils sont exposés demain vendredi 20, ainsi que samedi 21 et dimanche 22 mai, de 9 à 19 heures, dans son atelier « Autour du Der » situé rue de Moncetz. Ce n'est pas tout. À l'intérieur d'une ancienne cellule de prison, Jean-Pascal Lheureux présentera également toute une série de sculptures murales.

#### « J'aime les contrastes »

En poussant la lourde porte dotée d'une fenêtre à barreaux, les visiteurs pourront admirer ses créations les plus récentes sur le thème notamment des fleurs. « L'inspiration est venue en me promenant dans le jardin, raconte-t-il d'un air amusé. J'ai pris en photo des coquelicots et des fleurs des champs ».

De jolies espèces que cet ébéniste a recréées avec un bois fin: l'érable. « l'ai donné au bois la forme que je voulais. Je l'ai ensuite fait sécher tranquillement, explique-t-il. Avec une mini-fraise, j'ai travaillé le graphisme, avant d'appliquer la couleur. » Les fleurs sont posées sur un support en chêne qui a été brûlé au chalumeau, puis brossé et laqué « afin de faire ressortir



Ébéniste et tourneur sur bois, Jean-Pascal Lheureux s'est installé en 2004, après la fermeture des meubles Roll, où il a travaillé durant deux ans.

le relief et donner un aspect cérusé ».

La plupart de ces sculptures murales et des meubles sont en rouge et noir. Pour la première fois, il a introduit un peu de bleu. «J'aime les contrastes, lance-t-il. Et puis le noir donne du relief, joue avec les ombres. » Durant ces trois jours, Jean-Pascal Lheureux ouvrira son atelier au public. L'occasion de le voir peut-être réaliser du tournage sur bois. Outre les meubles contemporains et les sculptures murales, il fabrique aussi des objets décoratifs en bois de bouleau ou de frêne. « l'utilise du bois vert. En séchant, la pièce ondule », souligne-t-il. Le bois est brûlé pour le vieillir, puis polissé pour faire ressortir la

Certaines de ses créations sont exposées dans les plus grands hôtels.

Stéphanie GRUSS

Autour du Der. 44, rue de Moncetz à Saint-Rémyen-Bouzemont. Renseignements au 03.26.72.46.68. Entrée libre.

# Recherche correspondants locaux de presse

<u>l'union</u> va renforcer son équipe de correspondants dans le Vitryat et ses environs. Si vous habitez Loisy-sur-Marne, Saint-Amand-sur-Fion, Frignicourt, mais également Vitryle-François, ainsi que Giffaumont-Champaubert et les environs pour remplacer notre correspondant actuel, vous êtes curieux et vous aimez écrire, vous pouvez devenir un de nos correspondants de presse. Votre tâche sera de couvrir et de rendre compte des événements qui ponctuent la vie de votre commune. Pour cela, vous devrez aussi vous investir dans la vie locale, prendre des contacts avec des associations, les structures culturelles, les collectivités.

Les candidats doivent obligatoirement résider sur une des communes, avoir le permis de conduire et être relié à

Pour tout renseignement complémentaire, s'adresser à l'agence de Vitry-le-François au 03.26.74.47.29 auprès du chef d'agence ou faire parvenir un curriculum vitae et une lettre de motivation par mail: vitry@journal-lunion.fr

#### Blacy

Randonnée pédestre. L'association Détente et loisirs de Blacy organise chaque semaine des randonnées pédestres. Le rendez-vous de ce jeudi 19 mai est fixé à 14 heures sur le parking de la salle des fêtes du foyer rural à Blacy.

#### Heiltz-l'Évêque

Goûter Joie de Vivre. Le goûter mensuel de la section Joie de Vivre de l'association Familles rurales - Le Flançon d'Heiltz-l'Évêque a lieu ce jeudi 19 mai de 14 à 18 heures, à la salle de la mairie. Atelier équilibre. La réunion de l'atelier équilibre pour les aînés du Flançon aura lieu le vendredi 20 mai de 9 à 10 heures à la salle des fêtes d'Heiltz-l'Evêque.

#### Sermaize-les-Bains

Cercle de l'Amitié. Les activités du Cercle de l'Amitié ont lieu ce jeudi 19 mai à la résidence Jean-Jacques-Weiss, de 13 h 30 à 17 h 30. Ouvert à toutes et à tous.

### **ARRIGNY** / Marché aux fleurs

# Une deuxième édition à succès

Saint-Boniface qui selon le dicton « le bon Saint-Boni-

Samedi dernier, jour de la face, entre en brisant la glace. » marquant ainsi la fin de trois jours où les planta-



L'arrivée des premiers visiteurs.

tions peuvent être menacées par le gel, le comité d'animation d'Arrigny ouvrait son deuxième marché aux fleurs.

A la fin de la journée les exposants, horticulteurs, pépiniéristes, paysagistes avaient le sourire car malgré un temps plutôt frais et une giboulée en milieu d'après-midi, les visiteurs aux mains vertes ont été bien présents dans les allées du marché et sont pour la plupart repartis chargés de plants de fleurs et de légumes en tout genre.

Il en est de même pour les

amateurs de produits du terroir car miel, lentillons, confitures, fromages, asperges... exposés sur les étalages, ont souvent ouvert l'appétit des chalands. Enfin, le promeneur a pu dans un stand, s'informer sur les différentes variétés de pommes et réaliser une greffe d'arbre fruitier grâce à l'association « Croqueurs de pommes » mais également dans un autre stand voir les soins délicats à apporter aux orchidées.

Les prochaines manifestations du comité d'animation sur http://www.arrignv.fr

#### **CHEMINON**

## Les travaux ont repris à l'église

Fermée au public depuis plusieurs années, l'église de Cheminon poursuit sa lente rénovation. Après de nombreux mois de repos, les travaux ont repris. Une entreprise de Chaumont (Haute-Marne) procède actuellement au remplacement de la toiture côté sud.

> Une entreprise chaumontaise renouvelle la toiture de la nef.

